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09-07-21 
VISITA EL BLOG DEL IECM CIUDADAN@S UNI2 
¿Vives en un pueblo originario de la CDMX? 
SIGUENOS EN TWITTER: @IECM;  @CIUDADANOS_UNI2 
SIGUENOS EN FACEBOOK: Instituto Electoral DF; CIUDADAN@S UNI2 
VISITA EL BLOG DE LA COMUNIDAD CHILANGA EN EL EXTRANJERO 
México es el principal socio comercial de EEUU en los primeros cinco meses de 2021 
SIGUENOS EN TWITTER: @VotoChilango  

SIGUENOS EN FACEBOOK: VotoChilango 

TARJETA INFORMATIVA VESPERTINA 
IECM 

Hoy arranca la votación vía remota para elegir a las Comisiones de Participación Comunitaria y los 
proyectos de Presupuesto Participativo 2020-2021, en 31 colonias de las alcaldías Coyoacán, 
Cuauhtémoc y Miguel Hidalgo; se extenderá hasta el 15 de julio, así lo informó el IECM. La votación 
se realizará desde el celular a través de la aplicación de sistema electrónico por internet y para 
hacerlo los ciudadanos debieron haber hecho su pre-registro desde la página del Instituto Electoral en 
el apartado "Enchula tu Colonia", con el cual obtenían una clave para votar y opinar. (W Radio) Se 
anexa nota 
 
La secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, designó como titular de la Unidad de Enlace 
de la dependencia a Yuri Gabriel Beltrán Miranda. Dicha área de Gobernación se encarga de 
apoyar a la secretaría en la conducción de las relaciones que, con motivo del desahogo de 
procedimientos legislativos, se susciten entre el Poder Ejecutivo federal y el Congreso de la Unión, 
así como de desarrollar vínculos institucionales con las y los integrantes de ambas cámaras, y los 
grupos parlamentarios que las integran. El nuevo titular cuenta con más de 15 años de experiencia en 
el servicio público y en el análisis, promoción y diseño de proyectos en temas electorales, jurídicos y 
políticos. Sirvió como consejero en el IECM. Colaboró en el TEPJF y en el INE. 
(Unomasuno.com.mx, Mvsnoticias.com) Se anexan notas 

TEMAS ELECTORALES LOCALES 

El equipo de transición de la alcaldesa electa de la Álvaro Obregón, Lía Limón, se reunió con el 
mandatario interino Alberto Esteva. Durante su encuentro, que subraya la diputada Mariana 
Rodríguez como formal y cordial, se les entregó un oficio donde se expone el acuerdo de los 
lineamientos que modifican la integración de la comisión de transición. La agenda del equipo de 
Limón marcaba este día como la sesión de instalación de la comisión de transición. (Reforma.com) 
Se anexa nota 

INE 

En entrevista, Francisco Abundis, director de Parametría, habló de la opinión de la ciudadanía acerca 
del INE. Dijo que es una de las instituciones del país que goza de mayor prestigio; sin embargo, hay 
cuestionamientos que antes no se presentaban, que puede ser producto de la polémica de los 
señalamientos del presidente López Obrador en la conferencia matutina. (Radio Fórmula) Se anexa 
nota 
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En entrevista, Arturo Erdely, profesor de tiempo completo en la FES Acatlán de la UNAM, habló sobre 
la determinación del TEPJF sobre su plataforma Voto Útil, al considerar que no constituye violación a 
la norma. Comentó que esta decisión fue gracias al análisis de los datos recaudados por el INE 
determinaron que no hay sanción en su contra por ejercer esta plataforma, en su perspectiva, la 
sanción debía ser válida siempre y cuando otro partido le hubiera pagado por hacer esto. (Heraldo 
Radio) Se anexa nota 

TEMAS ELECTORALES 

La comunidad indígena de Jarácuaro, ubicada en la ribera del lago de Pátzcuaro, solicitó al Instituto 
Electoral de Michoacán (IEM), a través de sus autoridades civiles y tradicionales, la organización y 
supervisión de una consulta libre para que el pueblo decida si desea regirse conforme a usos y 
costumbres y pueda administrar el presupuesto de manera directa. Como ha ocurrido en al menos 12 
comunidades purépechas, la solicitud presentada la tarde del jueves ante el órgano electoral fue 
presentada de manera verbal y con la entrega de un documento escrito por los abogados indígenas 
Juchári Uinápekua del Consejo Supremo Indígena de Michoacán. (Jornada.com.mx) Se anexa nota 

LEGISLATIVO 

El video en el que se observa a Martín Jesús, hermano del presidente, recibir 150 mil pesos en 
efectivo, le pega a la credibilidad de Andrés Manuel López Obrador y a su movimiento, coincidieron 
los senadores Emilio Álvarez Icaza y Damián Zepeda. "Estos videos sí son una derrota cultural y 
política de él y su movimiento, porque lo que están evidenciando es lo que claramente se llama actos 
de corrupción", resumió Álvarez Icaza. "Y lo que pone muy en evidencia es que el presidente mide 
con dos varas: a su familia no le hace ni le investiga porque parece que es hacia él mismo". 
(Reforma.com) Se anexa nota 
 
El Consejo Ciudadano del Instituto Nacional de Migración advirtió que, si se cambia el nombre a las 
estaciones migratorias, se formaliza el ocultamiento de la vulnerabilidad que viven cientos de 
migrantes, dentro de estas estancias. La senadora de Morena, Bertha Alicia Caraveo, recién presentó 
una iniciativa mediante la que busca modificar la Ley de Migración para que se cambie el nombre de 
las estaciones migratorias, al de Centros de Protección Humanitaria de Personas Migrantes. (El 
Universal.com) Se anexa nota 
 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, dijo que con la 
propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador de crear Gas Bienestar se pondrá orden en 
el mercado de combustibles, pero sobre todo se generarán condiciones favorables para la economía 
del país. Señaló que esta decisión será de gran apoyo para la economía familiar y el comercio. 
Además, se conserva la soberanía energética del país y se cumplirá la promesa de bajar el costo de 
los combustibles. (Milenio Online) Se anexa nota 
 
La bancada del PRD en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión exigió a la SEP, a la FGR 
y a las procuradurías estatales, incluida la de la Ciudad de México, atender con prontitud e investigar 
las denuncias de abuso sexual contra alumnos de preescolar de escuelas públicas y privadas en al 
menos siete estados del país. (El Universal.com) Se anexa nota 

CIUDAD 

Del lunes 12 al domingo 18 de julio, la Ciudad de México continuará en semáforo amarillo, informó 
Eduardo Clark, director general de Gobierno Digital del Gobierno local. En conferencia de prensa 
informó que por cada cuatro camas de hospital una es ocupada, por lo que hay un incremento que 
sigue siendo mínimo. (Excélsior Online) Se anexa nota 
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En el marco del Día del Árbol que se celebra cada 8 de junio, la Secretaría de Medio Ambiente de la 
Ciudad de México anunció que van a plantar 10 millones de árboles y plantas en dos meses en 
diversas zonas de la capital que han sido afectadas por la tala clandestina e incendios. Con el 
objetivo de avanzar en la reforestación por medio del Reto Verde, en coordinación con comuneros, se 
plantaron 53 mil árboles en 122.2 hectáreas de diversos parajes localizados en “La Cima”, “Parque 
Ecológico El Tepozán”, ambos ubicados en Tlalpan; “Las Canoas”, en Magdalena Contreras; 
“Ixtafiayo”, en Milpa Alta, y “La Ciénega”, en Tláhuac. (El Universal.com) Se anexa nota 

NACIONAL 

Tras exhibirse un video en el que se observa a su hermano Martín Jesús López Obrador recibir 150 
mil pesos en efectivo, el presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró se trata de un ataque de 
sus “adversarios”, pero aclaró que tiene la conciencia tranquila porque la intención es perjudicarlo por 
medio de una campaña negra de la cual siempre ha salido bien librado. Al señalar que la instrucción a 
las Fuerzas Armadas es no responder y no caer en provocaciones, el presidente informó que ante el 
cerco que sufre Aguililla, Michoacán por parte de integrantes de la delincuencia organizada, se busca 
convencerlos y persuadirlos de que la violencia no es el camino, y anunció un plan integral de 
bienestar para esa comunidad. (El Universal.com) Se anexan notas 
 
La directora general de Atención Ciudadana de Presidencia, Leticia Ramírez Amaya, informó que 
desde el inicio de la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador se han atendido 
315 mil 717 peticiones de la población, de las cuales, afirmó, se han respondido 81.6%. Detalló que 
los temas que más solicitan son vivienda, créditos a la palabra, infraestructura urbana, y asuntos 
agrarios, pero señaló que también se reciben felicitaciones al presidente. (El Universal.com) Se anexa 
nota 
 
La secretaria del Trabajo, Luisa María Alcalde, informó que a dos meses y medio de la Reforma de 
Subcontratación, 830 mil trabajadores han salido de ese esquema y fueron registrados por sus 
patrones reales, con lo que recibirán reparto de utilidades el próximo año.  “De acuerdo al IMSS en 
estos 830 mil trabajadores reconocidos se ha incrementado el salario de cotización en casi 11%”, dijo. 
(El Universal.com) Se anexa nota 
 
El dirigente del PAN, Marko Cortes, afirmó que el gobierno actual, encabezado por el presidente 
Andrés Manuel López Obrador, es cínico, puesto que tapa los actos de corrupción de los familiares 
del mandatario. Luego de que se diera a conocer un vídeo donde el hermano del presidente, Martín 
López Obrador recibiendo fajos de dinero de David León, Cortés calificó como grave “las tapaderas”, 
como préstamos personales o aportaciones del movimiento que justifica el gobierno. (Milenio Online) 
Se anexa nota 
 
Es vital contar con mecanismos para monitorear cómo se imparte justicia en el país y, de esta 
manera, evaluar los criterios de interpretación normativa que prevalecen en las sentencias de los 
tribunales y juzgados, aseveró la comisionada presidenta del INAI, Blanca Lilia Ibarra Cadena. “Con 
la reforma en materia de publicidad de las sentencias, avanzaremos en el camino a una nueva 
realidad judicial, en donde el enfoque de justicia abierta deje de ser una promesa y se convierta en 
una realidad”, aseguró durante su participación en el foro Transparencia y Gobierno Abierto, 
convocado por el Poder Judicial y el organismo garante del Estado de México. (El Universal.com) Se 
anexa nota 
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INTERNACIONAL 

Aún no hay evidencia suficiente para determinar si se necesitarán más de las dos dosis requeridas 
actualmente para la mayoría de las vacunas aprobadas contra el Covid-19, dijeron la OMS y la 
Agencia Europea de Medicamentos (EMA). Las declaraciones llegan un día después de que Pfizer y 
su socio BioNTech revelaran planes para solicitar a los reguladores de Estados Unidos y Europa que 
autoricen una dosis de refuerzo después de su régimen de dos inyecciones, basándose en la 
evidencia de un mayor riesgo de infección seis meses después de la inoculación y la propagación de 
la variante Delta altamente contagiosa. (Reforma.com) Se anexa nota 
 
Miembros clave del comando que asesinó al presidente de Haití, Jovenel Moise, llevaban tres meses 
en el país preparando el ataque, según fuentes judiciales. Otros implicados llegaron a Haití el mes 
pasado desde el país vecino de República Dominicana, según dijo el juez Clément Noël al periódico 
Le Nouvelliste. Durante ese tiempo, según el medio, habían acumulado armas, dinero y vehículos 
para el ataque. (Reforma.com) Se anexa nota 
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